



CARÊME TÉMOIGNAGE

1. Un témoignage sur l'accueil de l'autre

Un beau jour d'été 2022, alors que je m'apprêtais à entrer dans l'église pour l'adoration, j'ai aperçu, de l'autre côté de la rue, une famille qui ne semblait pas familière avec les environs. J'ai ralenti le pas, question de permettre à nos chemins de se croiser... J'ai été bien inspirée (et ça ne venait pas de moi – aujourd'hui j'en suis certaine!), puisque la dame m'a alors demandé si l'église était ouverte, ce qui m'a permis d'engager la discussion avec elle. Elle y est entrée, avec son mari et ses deux jeunes enfants. Quand ils sont sortis, après quelques minutes, j'ai ressenti le besoin de sortir à mon tour. Nous avons donc poursuivi la discussion, et j'ai appris que ça faisait à peine trois semaines qu'ils étaient au Canada. Je me suis rendu compte qu'ils n'avaient pas beaucoup de soutien pour les aider dans leur intégration. Sans réfléchir, je leur ai donné mes coordonnées au cas où ils avaient des questions ou besoins d'aide, sans vraiment savoir en quoi je pourrais être utile... Un premier message arrive et, de fil en aiguille, les textos se transforment en visites, et les visites, en liens fraternels. De mon côté, j'ai fait de mon mieux pour les orienter vers les bonnes ressources pour l'intégration au travail notamment et pour les besoins quotidiens dans l'intérim. J'ai beaucoup appris, chemin faisant, parce que la réalité des nouveaux arrivants m'était assez inconnue... De leur côté, ils m'ont permis d'être le témoin privilégié de leurs premiers pas dans leur nouvelle terre d'accueil, avec tous les hauts et les bas qui accompagnent cette courageuse démarche, mais, bien plus encore, ils m'ont permis d'être le témoin de la grandeur de la foi qui les anime et les porte. Quel exemple inspirant! Je suis toujours aussi émue de voir leur capacité de s'abandonner avec une telle confiance à la bienveillance de Dieu, malgré les embûches et les défis. Dieu est à l'œuvre dans la vie de cette famille... Je l'ai vu, avec émerveillement et humilité... Dieu pourvoit de manière surprenante! Depuis ce beau jour d'été 2022, mes yeux se sont ouverts à la réalité, souvent difficile au début, des personnes que nous accueillons au Canada. Mes yeux se sont ouverts et mon cœur s'est dilaté, parce qu'aujourd'hui une famille de plus - frère et sœurs en Jésus - y occupe une place!

Une diocésaine impliquée dans sa communauté paroissiale

2. Des mains qui accueillent

Tout en travaillant au comité partage, je rencontre souvent des familles émigrées qui ont besoin d'aide. Je m'aperçois que souvent ces familles fuient la guerre, la violence et fuient des conditions difficiles afin de donner un meilleur avenir à leur famille. Leur situation me touche beaucoup et je sens le besoin de les aider. Certaines ont besoin de nourriture, des accessoires pour la cuisine, des lits, tout ce qu'il faut pour meubler un appartement. Ils n'ont rien en arrivant. Parmi celles que j'ai côtoyées, il y a une famille qui se présente à l'église, des parents avec leurs 4 enfants et demandent s'ils peuvent avoir de l'aide. Donc avec le comité partage, ils ont pu avoir des équipements de base pour fonctionner. L'aîné des garçons est un peu embêté, il est inscrit au secondaire, mais ne sait pas où se trouve la polyvalente, alors je l'accompagne pour l'inscription à l'école, par la suite il se débrouille bien en autobus. Accompagnement aussi pour les parents qui veulent s'inscrire en francisation et par la suite ils prennent l'autobus. Il y a eu d'autres contacts afin de répondre à certains besoins. Ils sont très reconnaissants et petit à petit des liens se créent. Je ressens une grande joie et une satisfaction en aidant ces gens, car je me sens inspirée et je réponds à une demande du Christ, d'accueillir l'autre, l'étranger. Je m'aperçois qu'une solidarité s'installe et que finalement nous sommes tous frères et sœurs en Jésus. Leur foi, leur courage et leur détermination à s'intégrer m'impressionnent beaucoup. On a besoin des uns et des autres pour grandir et cheminer ensemble. Ils m'ont aidé à me dépasser en m'impliquant auprès d'eux et j'espère les avoir aidés à se sentir acceptés, accueillis et aimés.

Une personne impliquée dans sa paroisse